

# INMINENTE la caída de VARSOVIA

LAS FUERZAS RUSAS, EN UNA OFENSIVA INCONTENIBLE, ESTAN DESTROZANDO LAS DEFENSAS NAZIS DE VARSOVIA.— BERLIN ADMITE QUE LOS RUSOS OCUPARON PRAGA, EL IMPORTANTE SUBURBIO DE LA CAPITAL POLACA MOSCU INFORMA QUE DESPUES DE LA CAPTURA DE LOMA, LAS FUERZAS RUSAS CONTINUAN AVANZANDO HACIA PRUSIA ORIENTAL.— SE INFORMA TAMBIEN QUE EL EJERCITO ROJO ENTRO EN CONTACTO CON LAS FUERZAS DEL MARISCAL TITO EN NEGOTIN, CERCA DE LA FRONTERA YUGOESLAVA

COMENZO YA LA LIBERACION DE GRECIA.— AVANZANDO A TRAVES DE LAS MONTAÑAS RODOPI, LOS RUSOS IRRUMPIERON EN GRECIA, ESTANDO YA CAMINO HACIA TRACIA.— SOFIA FUE HOY OCUPADA POR TROPAS SOVIETICAS LOS PRIMEROS OFICIALES RUSOS QUE ENTRARON HOY EN SOFIA, CAPITAL DE BULGARIA, RECIBIERON LA BIENVENIDA CON GRAN ENTUSIASMO.— ALTOS OFICIALES BULGAROS ESTAN SIENDO ARRESTADOS POR EL NUEVO GBO.

EDEN LLEGA HOY A QUEBEC

LONDRES, 14. UP. — Anthony Eden se espera que tome parte en la conferencia de Quebec. De paso la opinión de los observadores londinenses indica que los aspectos políticos de la derrota de Alemania serán discutidos. Eden está camino de Quebec y llegará allí casi inmediatamente.

LAS FUERZAS RUSAS ENTRAN HOY EN SOFIA.

NUEVA YORK, 14. UP. — Los primeros oficiales rusos que llegaron hoy a Sofía, capital de Bulgaria, recibieron la bienvenida entusiasta según la radio de

Londres. Citando despachos de Sofía la radiodifusión inglesa dijo: "Oficiales del Soviet están haciendo contacto con el estado mayor búlgaro. Sin embargo, el reporte que fué escuchado por la Clumbja Broadcasting señaló que un número alto de oficiales búlgaros han sido arrestados por el nuevo gobierno.

TODAVIA SE COMBATE EN BREST

BOLETIN, LONDRES, 14. UP.

— Acaba de anunciarse que aún se está combatiendo en el puerto de Brest en el extremo noroeste de Francia. El comandante de la guarnición nazi ha rechazado otra demanda de rendición.

## UNION CENTROAMERICANA

SAN SALVADOR, 14. UP. — El canciller salvadoreño Avila inaugurará hoy la Gran Convención Unionista Centroamericana en la ciudad de Santa Ana. Asistirán a la convención las delegaciones de todos los países centroamericanos. Las reuniones durarán tres días.

## CONTINUA LA PENETRACION EN LAS DEFENSAS EXTERIORES DE LA SIEGFRED

**Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS**

Los últimos informes dicen que las tropas aliadas, atacando con fuerzas gigantescas, comenzaron hoy a destruir las defensas exteriores de la Línea Siegfried LA MAS TREMENDA BATALLA SE ESTA DESARROLLANDO EN VARSOVIA

# Quién Quiso Matar A D. Tomás GUARDIA?

EL SENSACIONAL DESCUBRIMIENTO REALIZADO AYER Y DEL CUAL DA CUENTA NUESTRO COLEGA "LA TRIBUNA", DE UN PUÑAL ESCONDIDO EN EL FORRO DE UN SILLÓN LUIS XV, PLANTEA LA INTRIGANTE PREGUNTA

El puñal fué recogido por nuestras autoridades en materia histórica para realizar de él un estudio completo. Puesto el mango contra un apretado resorte de los del espaldar, estaba listo, como una trampa, a saltar hacia adelante a la menor presión.

Posiblemente el sillón no fué usado por el general don Tomás Guardia, por una de esas casualidades del destino, durante algún tiempo, lo que permitió que la trampa se oxidara, trabándola y anulando esa máquina de crimen, cuyos detalles parecen como concebidos por un Borgia FUE NECESARIO UNA FUERTE SACUDIDA, COMO LA SUCEDIDA AYER AL QUEBRARSE EL SILLÓN, PARA QUE ASOMARA LA TERRIBLE HOJA DEL PUÑAL

Nuestros lectores están informados, por medio de nuestro colega LA TRIBUNA, del sensacional descubrimiento realizado ayer, en la Corte Suprema de Justicia, cuando se quebró un antiguo sillón Luis XV que sirvió

en la Casa Presidencial traído por el presidente general don Tomás Guardia encontrándose dentro de la tapicería un puñal.

El puñal fué recogido por nuestras autoridades en materia histórica para realizar de él un

estudio completo, y de acuerdo con la importancia que representa.

Esta mañana, nos constituimos en la Corte Suprema de Justicia y estuvimos a ver los viejos muebles. El tiempo ya ha carcomido la madera. Son de ese estilo recocó charolados en un negro brillante. El juego es un sofá y seis sillones, uno de los cuales es el que se destruyó ayer, al sentarse en él el Lic. Jorge Aguilar Morúa.

El arma, un filoso puñal de la época, estaba dispuesto en forma ingeniosa puesto el extremo del mango contra un apretado resorte del espaldar, y detenido en la punta con una trampa, de modo que a la menor presión tenía que saltar hacia afuera con ímpetu suficiente para clavarse en

Pasa a la pág. 8.—

### ULTIMA HORA

JUEVES 14 DE SETIEMBRE



Muestran las gráficas el lujoso juego de muebles que trajera para servicio de la Casa Presidencial el Gral. don Tomás Guardia. Estos elegantes muebles inspiraron un atentado de palacio contra la vida del Presidente. En la parte inferior, el repórter señala la parte donde cayó el puñal que estaba incrustado en el espaldar del sillón, anudado a un resorte, que de haber saltado, hubiese hundido la hoja en el cuerpo del Gral. don Tomás Guardia.

## HURACAN

— BEAUFORT, Carolina del Norte, 14.—UP.—El borde exterior del huracán tropical que está avanzando sobre las costas suroeste de los Estados Unidos ha llegado a la costa de la Carolina del Norte. Créese que los ventarrones que están avanzando a la velocidad de ochenta kilómetros por hora azotarán la costa con toda su furia antes del medio día. Los últimos informes oficiales localizan el centro del huracán a ciento sesenta kilómetros al sur de Beaufort en la Carolina del Norte. Los residentes en la costa del Atlántico hasta el estado de Maine en el extremo noreste de los Estados Unidos están sobre aviso. Muchos de ellos en las zonas más peligrosas, ya han comenzado a evacuar sus hogares y están trasladándose a terreno más elevado hacia el interior en anticipación de una gran marea.

## COMPLOT REVOLUCIONARIO EN PANAMA

Como lo saben ya nuestros lectores, la situación política en Panamá ha estado muy agitada en estos últimos días. La próxima llegada del doctor Arnulfo Arias ha desatado una situación tirante.

Esta mañana, y con carácter de urgente por la vía de la UNITED PRESS, recibimos el si-

Cable urgente de Panamá revela que fué descubierto por las autoridades un plan atentatorio con-revolucionario contra los poderes constituidos.— El periódico gubernista La Nación informa que han sido arrestadas cinco personas, incluyendo a un militar

La detención de comprometidos posiblemente continúe durante todo el día de hoy, pues las autoridades están desplegando toda clase de actividades a fin de controlar hasta sus raíces el movimiento revolucionario

guiente cable:

URGENTE DE PANAMA, 14 de a un militar han sido arresta que se planeaba un movimiento

UP. — Cinco personas incluyen dos al descubrir las autoridades que se planeaba un movimiento

# LA B.B.C. DE DE LONDRES

Trasmitirá  
MAÑANA, 15 DE SETIEMBRE,  
DE 8.30 A 9.00 P. M.

## UN PROGRAMA ESPECIAL

En conmemoración del aniversario  
123 de la

## INDEPENDENCIA CENTROAMERICANA

Sintonice Londres en las frecuencias de 31,  
41 y 49 metros.

Las radioemisoras

RADIO CITY

San José, y

ECOS DEL POAS

Alajuela, retransmitirán este programa.

ADMIRE AL INCANSABLE SOLANITO  
FRENTE AL REPOSADO CAMBRONERO  
EN EL EMOCIONANTE ENCUE-  
TRO UNIVERSIDAD - GIMNASTICA

## EL DEPARTAMENTO de SANIDAD de SAN JOSE

Advierte a todos los vecinos interesados por el mejor servicio de acarreo y recolección de basuras, que con su buena voluntad deben dar estricto cumplimiento a las disposiciones siguientes:

- 1º—Tener presente el día y la hora en que el camión recolector acostumbra pasar frente a su casa, colocando con anterioridad el recipiente de basura DETRAS DE LA PUERTA de calle. (LOS RECOLECTORES NO ESPERAN, CASO DE NO HABER ALISTADO EL RECIPIENTE). Por ningún motivo debe colocarse el recipiente en la acera.
- 2º—Prestar debida atención a la llamada del camión, para que una vez que el empleado HAYA TOCADO LA PUERTA, le sea entregada la basura evitándole en lo posible la pérdida de tiempo.
- 3º—Proveerse de recipientes adecuados, tapados y SIN ROTURAS EN EL FONDO, pues en muchos casos esto ocasiona grandes regueros de basura en las calles, lo cual a todo trance debe evitarse. Al efecto se avisa, que los tarros que se encuentren en malas condiciones, deben repararse con tiempo, pues este Departamento otorga un plazo de 15 días, que vencerá el próximo 22 de Setiembre, pasado el cual las Inspectores procederán a decomisarlos, cuantas veces lo estimen necesario.
- 4º—Cumpla primero con exactitud las anteriores disposiciones, para tener derecho a quejarse después ante este Departamento, el que gustosamente lo atenderá, siempre que haya razón de parte suya.

San José, 5 de Setiembre de 1944.

Dr. LEONIDAS POVEDA,  
Jefe de Sanidad

## Fúgase nuevamente el famoso CARICACO

Las autoridades de la región sur del país han recibido órdenes de perseguir a este célebre delincuente, quien tiene varias cuentas pendientes con la justicia.—

Informes recibidos en esta capital, ponen de manifiesto que se encuentra nuevamente en libertad el célebre delincuente "Caricaco", quien fué herido a balazos recientemente por la policía de Puerto Cortés, al inten-

tar escaparse de la cárcel de esa localidad.

"Caricaco" se encontraba hospitalizado en Quepos, como consecuencia de las heridas recibidas en esa oportunidad y hasta el momento, se desconoce la forma en que este sujeto pudo eva-

dir la vigilancia de sus guardias.

Las autoridades de policía y resguardos de la región del país, han recibido órdenes terminantes de perseguir y darle captura a este audaz hampón.

# Los traidores de la Patria se vestirán de luto el 15 de Setiembre

Han circulado hojas sueltas en las que se hace un llamamiento, por parte de los elementos pro-nazis que todavía infestan el ambiente, para vestirse de luto el 15 de Setiembre.

El pretexto invocado es cualquiera. Pero la verdadera razón de este luto que se pretende imponer es el total derrumbe del Eje en Europa. En efecto, el 1º de Setiembre Costa Rica estará de fiesta, no solamente por el feliz aniversario de su Independencia, sino también porque la guerra, la que han venido librando todos los pueblos democráticos y progresistas del mundo contra la bestia parda, está ya ganada. Son sólo unos días, a lo sumo unas cuantas semanas, las que faltan para el derrumbe total de Hitler. Cuatro de sus satélites han sido sacados ya de combate, Finlandia, Rumania, Italia y Bulgaria. Los ejércitos de las Naciones Unidas, por el Este y por el Oeste, están concentrados en las fronteras de Alemania, esperando la orden para el asalto final. Tenemos que estar de plácemes. Otros, los cavernícolas de aquí, los pronazis, los reaccionarios, están de duelo. El 15 de Setiembre se vestirán de luto. Obsérvelos usted y recuerde que son los mismos que celebraban los triunfos de Hitler en España, de Mussolini en Abisinia, de Hirohito en China. Los quinta columnistas, traidores a su patria y a sus gloriosas tradiciones, as tradiciones democráticas.

El 15 de Setiembre los patriotas nos vestiremos de fiesta. Tenemos que celebrar tres cosas: nuestra independencia, la victoria en la guerra el segundo aniversario de la promulgación de las Garantías Sociales.

Comité Seccional de San José de Vanguardia Popular.

# DESCUBIERTA UNA GRAN FABRICA de licor en LA LINDORA

Autoridades de la Inspección General de Hacienda descubren una formidable saca de licor en la hacienda La Lindora, actualmente controlada por la Junta de Custodia. En propiedad colindante a la hacienda se halló un barril grande cuyo contenido se dijo había sido vendido hacia poco.— Las autoridades procedieron a la destrucción del rancho, la hornilla, las canoas y los estañones, derramando su contenido y aprehendiendo apenas una muestra y el alambique

Respecto a un sensacional descubrimiento que hicieron elementos de la Inspección General de Hacienda, en la hacienda La Lindora, tomamos la denuncia tal y como fué puesta ante el señor Juez Penal de Hacienda y que es la siguiente:  
Aprehensión Nº 14.

San José, 13 de septiembre 1944  
Señor Juez Penal de Hacienda  
San José.

Tengo el honor de informarle que en cumplimiento de mi deber y acatando órdenes de mis superiores, me constituí el día doce del corriente en las seis horas en la hacienda La Lindora, actualmente controlada por la Junta de Custodia, situada en Potos del Cantón de Santa Ana, por tener informes que en ese lugar existía una fábrica de licor clandestino perteneciente a los señores BAUDIO ROJAS ROJAS y VICTORINO SALAS VARGAS. Me dirigí a la casa que habita actualmente el señor RUBEN CHAVARRIA SALAZAR por tener informes que este señor permitía el paso por su propiedad a los señores Rojas Rojas y Salas Vargas y les dejaba vender en su propiedad el referido licor. Practiqué un registro en la casa de Chavarría Salazar y no encontrando nada salí por una puerta que da a un canal y siguiendo un trillo bastante traído con rumbo al Oeste y como a quinientos metros entré a una montaña y como a ciento cincuenta metros llegué a un riachuelo, donde encontré a orillas de este, un rancho techado con zinc y dentro del referido rancho encontré dos estañones conteniendo como seiscientos litros de fermento listo para su elaboración, un alambique completo montado en su correspondiente hornilla con señales de haber sido usado recientemente, tres canoas de bambú que servían para conducir el agua al servicio del alambique y varios envases de cristal conteniendo licor clandestino. Aprehendí una muestra de fermento, otra de licor, el alambique completo y procedí a derramar el fermento y el resto del licor, destruí el rancho, hornilla, canoas y estañones a la vista de los señores VICTOR ULATE TORRES y RIGOBERTO GONZALEZ RAMIREZ, empleados de la Inspección General de Hacienda, y del señor RUBEN CHAVARRIA SALAZAR, quien me manifestó que él no tenía que ver nada con dicha fábrica, que el dueño era el señor BAUDIO ROJAS ROJAS. Por indicación del señor Chavarría Salazar y en compañía de él, me constituí en un cañal que colinda con la propiedad donde él habita y a ciento cincuenta varas de la casa, encontramos un barril con capacidad para cien litros, que según él, lo usaban para depósito de licor que el día anterior había sido vendido el licor que contenía, aprehendí el barril conteniendo olor al referido licor.

Presento a usted, las muestras de fermento y licor, el alambique completo, un croquis del lugar de la aprehensión y le recibo de la Cárcel Pública de Varones correspondiente al señor RUBEN CHAVARRIA SALAZAR que

actualmente se encuentra detenido en ese penal y que quedará a su orden para lo que usted bien tenga disponer.

De usted atentamente,

Teniente Juan M. Chavarría S.

Juan Manuel Chavarría S.  
Oficial de la Inspección General de Hacienda.

Víctor Ulate Torres,  
Guarda Fiscal de la Inspección General de Hacienda.

Rigoberto González Ramírez  
Guarda Fiscal de la Inspección General de Hacienda.

Rafael Merino Aguilar  
Secretario de la Inspección General de Hacienda.

## PESE A LA PROHIBICION TERMINANTE, se juega libremente a los dados

En varios lugares de esta capital, algunos de ellos públicos, se están corriendo los dados en partidas de muchísimos cientos de colones.— Este informe le fué suministrado ayer confidencialmente a ULTIMA HORA por personas escandalizadas de la impunidad con que los tahures se entregan a "jalarle las orejas a San Jorge"

En conversaciones habidas ayer, uno de nuestros redactores fué informado confidencialmente por varias personas, de que a pesar de la prohibición terminante que pende sobre los juegos de dados y virgen, hobbición que fué energicamente ratificada por el señor secretario de Gobernación y Policía, en varios lugares de esta capital se están corriendo libremente los dados en partidas de muchísimos cientos de colones.

Es decir, que aunque aun no estamos en días de jolgorio, ya los tahures parecen ansiosos de "jalarle las orejas a San Jorge", como dice el refrán popular.

gar en este pinotresco lugar.  
CORRESPONSAL  
Juan Viñas, 14 de setiembre 1944.

## ¿QUEDARA LA LIBERTAD REZAGADA O LOGRARA ALCANZAR AL HEREDIANO? PRESENCIE ESTA LUCHA ENTRE LOS ETERNOS RIVALES

### CELEBRACION DE LA FIESTA PATRIA EN JUAN VIÑAS

El comité organizador de los festejos patrios, integrado por los caballeros don Hernán Vargas, Rodrigo Camacho, Rafael Orozco y Mauricio Esquivel, prepara para hoy y mañana 15 un programa selecto para conmemorar la fecha de nuestra Independencia. En el parque municipal, la fi-

larmonía dará una magnífica retreta de gala.

Luego, tendrá verificativo, en el hermoso "Salón Esquivel", un regio baile social con el conjunto de la marimba de los hermanos Ortega, donde toda la sociedad juanviñense se dará cita.

Muchos otros números de carácter cívico han de tener lu-

Por sobre las pasiones personales o políticas

# deben estar la patria y sus glorias

DURANTE LOS DIAS DE LAS FIESTAS PATRIAS PARA CONMEMORAR EL ANIVERSARIO DE NUESTRA INDEPENDENCIA Y EN CELEBRACION DE LA DEMARCACION DE LA FRONTERA ENTRE PANAMA Y COSTA RICA.

DEBEN ADORNARSE LOS FRENTES DE LAS CASAS CON LA BANDERA DE COSTA RICA

La Comisión de los Festejos patrios ha organizado un concurso de Vitrinas comerciales ornamentadas con motivos alegóricos sobre los actos históricos que se trata de exaltar con tres premios: Certificados de "MEDALLA DE ORO", "MEDALLA DE PLATA" y "MENCION HONORIFICA" para las mejores vitrinas a juicio de un jurado calificador para las más originales y más lucidas.

TODO EL COMERCIO, NACIONAL Y EXTRANJERO DEBE PONER DE MANIFIESTO EN ESTA OCASION SU ESPIRITU CIVICO Y SU BUENA VOLUNTAD.

QUE DURANTE LOS DIAS DE LA CELEBRACION DE LAS FIESTAS PATRIAS LA BANDERA NACIONAL TREMOLE EN TODAS LAS CASAS DE SAN JOSE.

Servicio Cablegráfico de la "UNITED PRESS"

# DIA DE LA PATRIA — CELEBRELO BAILANDO!

VAYA; PERO VAYA DE VERAS A SAN PEDRO DE MONTES DE OCA

— MAÑANA VIERNES 15 DE SETIEMBRE DE 2 A 6 DE LA TARDE —  
y concurra con sus amigos o parientes a l

## ESPLENDIDO BAILE QUE DA EL CLUB SPORT "CANADA DRY"

UNA MAGNIFICA ORQUESTA SORPRENDERA CON SU SELECTO PROGRAMA

Cuota para caballeros . . . . . \$ 3,00



### SE BAUTIZARA EL DOMINGO LA AVENIDA PANAMA

Esta es la avenida que corre frente a la Estación del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico.— La ceremonia tendrá lugar el próximo domingo a las once de la mañana, en la plazoleta del Pacífico

Hemos recibido una fina invitación para asistir a la ceremonia del bautizo de la Avenida Panamá, que mucho agradecemos.

Esta avenida es la que pasa frente a la estación del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico.

La ceremonia tendrá lugar a las once de la mañana, en la plazoleta del Pacífico desarrollándose el siguiente programa:

- PROGRAMA**
- 1—Himno Nacional de Costa Rica. — Himno Nacional de Panamá. Colegio de "Los Angeles"; Escuela Juan Rudín; Acompañados por la Banda Militar de San José.

- 2—Discurso del Regidor don Eduardo Hitt Chaverri en nombre de la Municipalidad de San José.
- 3—Descubrimiento de las placas de bronce de la Avenida Panamá por el señor Gobernador de San José. Himno Nacional de Panamá, por la Banda Militar de San José.
- 4—Bendición de la Avenida Panamá.
- 5—Discurso del Excmo. Señor Embajador de Panamá, Dr. D. Ernesto Fábrega.
- 6—Marcha Final, por la Banda Militar de San José.

### CELEBRARA LA INDEPENDENCIA DE CHILE LA ESCUELA QUE LLEVA SU NOMBRE

San José, 13 de setiembre de 1944  
Señor Director de ULTIMA HORA. Ciudad.

Muy estimado señor:  
El Personal Docente y los alumnos de la Escuela República de Chile, cordialmente invitan a Ud a la Magna Asamblea que celebrará la Independencia de Chile y el aporte armonioso de esa Gran Nación en el arregio limítrofe entre Costa Rica y Panamá.

El acto se verificará el lunes 18 de setiembre a las 9 horas en el salón Zacarías Salinas del propio local escolar.  
Muy atentamente,

CARMEN DE PRADO  
Directora de la Escuela República de Chile en la Sección de Niños  
  
J. E. CHAVERRI C.  
Director de la Escuela República de Chile en la Sección de Varones.

### SANTIAGO LABARCA PARTIO EN LA MAÑANA DE HOY

En la mañana de hoy llegó a nuestras oficinas el ingeniero Santiago Labarca L., ha despedido se de nuestro Director, el General don José María Pinaud, pues retorna nuevamente a Panamá. Para los costarricenses, tanto como para los panameños, el nombre del señor Labarca quedará indeleblemente grabado en los fastos de la historia de ambos pueblos hermanos, ya que él, con su talento y tacto exquisito, fué colaborador principalísimo en la cimentación de las relaciones de amistad entre Panamá y Costa Rica.

### EL DOMINGO SE SABRA SI PUEDE LA TECNICA HEREDIANA FRENAR LA FURIA LIBERTAD

# PROGRAMA OFICIAL

de las

# Fiestas Patrias

## EN CONMEMORACION DEL CXVIII ANIVERSARIO DE LA INDEPENDENCIA NACIONAL Y EN CELEBRACION DE LA DEMARCACION DE LA FRONTERA ENTRE PANAMA Y COSTA RICA.

- JUEVES 14 DE SETIEMBRE (Vísperas)**
- A las 12 m. — DISPARO DE BOMBETAS en la Plaza de la Artillería.
  - A las 7 p. m. — INAUGURACION DE LAS ILUMINACIONES en los PARQUES DE MORAZAN. Gran Retreta de gala por la Banda Militar de San José.
  - A las 9 p. m. — GRANDES BAILES POPULARES en los Parques de Morazán.
  - A las 9.15 p. m. — GRAN BAILE DE LA INDEPENDENCIA en el Club Unión.
  - A las 9.30 p. m. — JUEGOS PIROTECNICOS EN LA TERRAZA DEL PARQUE ESPAÑA.
  - A las 12 de la NOCHE. — SALUDO A LA INDEPENDENCIA. — DISPARO DE RECAMARAS. Retreta Especial por la Banda de la Escuela Militar en el TEMPLO DE LA MUSICA.

- VIERNES 15 DE SETIEMBRE**
- A las 5 a. m. — Disparo de 21 cañonazos y DIANAS POR TODA LA CIUDAD.
  - A las 8 a. m. — EN EL ESTADIO NACIONAL "II JUEGOS DEPORTIVOS INTER-ESCOLARES", con el concurso de 10.000 escolares juramentados por el Señor Presidente de la República. (Entrada libre).
  - A las 10.30 a. m. — GRAN DESFILE, BENDICION Y CONCURSO DE CARRIOLLAS organizados por la Oficina de Coordinación de la EMBAJADA NORTEAMERICANA. (Entrada libre).  
Se verificará en el ESTADIO NACIONAL.
  - A las 12 m. — SOLEMNE TE-DEUM en la Santa Iglesia Metropolitana con la asistencia del señor Presidente de la República y su Gabinete, Poderes Legislativos y Judicial, Cuerpos Diplomático y Consular, Altas Dignidades Eclesiásticas y Altos Funcionarios del Estado.
  - A las 4 p. m. — GRAN ASAMBLEA NACIONAL DE MUNICIPALIDADES EN EL TEATRO NACIONAL. — El señor Presidente de la República leerá las actas de la Independencia y del Protocolo de Límites entre Panamá y Costa Rica.
  - A las 5 p. m. — GRAN RECERVO DE MUSICA SERIA por la BANDA MILITAR DE SAN JOSE en el Templo de la Música bajo la dirección del Maestro...

# CONDENADO EL SECRETARIO DE LA JUNTA DE ABASTOS, SEÑOR ALVAREZ MAROTO, COMO AUTOR RESPONSABLE DEL DELITO DE CALUMNIA AL DIRECTOR GENERAL DE POLICIA SEÑOR DONATO YGLESIAS POR UN PUBLICATION HECHA POR EL SEÑOR ALVAREZ MAROTO EN CONTRA DE ESE PRODUCTO

EN VISTA DE LA ACUSACION PLANTEADA POR LOS FABRICANTES DEL JABON "YELOS" POR UNA PUBLICACION HECHA POR EL SEÑOR ALVAREZ MAROTO EN CONTRA DE ESE PRODUCTO

TODOS LOS DIAS AMANECEN ESTROPEADOS POR EL GANADO LOS JARDINES Y LOS ARBOLES QUE HEMOS SEMBRADO

Se condena al señor Alvarez a 20 días de arresto en la Penitenciaría, a suspensión de cargos y oficios públicos durante el tiempo de la condena ya pagar las costas personales y procesales del juicio y los daños y perjuicios ocasionados por el delito

LA SALA DE CASACION DIO AYER ESE PRONUNCIAMIENTO AL RESOLVER LA ACUSACION QUE PLANTEO LA FERRETERIA SOLEY, FABRICANTE DEL JABON "YELOS"

Hace algunos días la empresa Ferreteria Soley Sociedad Limitada, fabricante del jabón "Yelos", planteó ante los tribunales de justicia acusación por calumnias contra don Rigoberto Alvarez Maroto, Secretario de la Junta Central de Abastos, y a pagar indemnización de daños y perjuicios.

La acusación se originó en el hecho de que a raíz de que la Junta Central de Abastos fijó para el jabón un precio de un colón, veinte céntimos la libra, la Ferreteria Soley anunció que el jabón Yelos lo estaba vendiendo a lo seguía vendiendo a razón de ochenta céntimos la libra no obstante la fijación ms alta de la Junta. Esto originó que se publicara un editorial en La Tribuna comentando el hecho de que mientras la Junta fijaba un precio de un colón veinte céntimos el jabón Yelos se vendiera a ochenta céntimos libra. El Secretario de la Junta don Rigoberto Alvarez Maroto hizo entonces una publicación en carta dirigida al director de La Tribuna, y en otros conceptos expresó que el jabón Yelos era de mala calidad y que por eso se vendía a

ochenta céntimos. En vista de esa declaración, el gerente de la Ferreteria Soley don Carlos Soley Reyes planteó acusación contra el Sr. Alvarez Maroto, y aportó testimonios sobre la calidad del jabón así como un informe del departamento respectivo de la Secretaría de Salubridad Pública indicando la buena calidad del jabón Yelos.

El secretario de la Junta don Rigoberto Alvarez Maroto, alegó ante los Tribunales que la carta en que se consignaron aquellos conceptos la había enviado al director de La Tribuna con el objeto de hacer una aclaración sobre el editorial pero que jamás pensó que esa carta fuera publicada. La Ferreteria Soley se dirigió a la Junta Central de Abastos preguntándole si la Junta se solidarizaba con la publicación de su Secretario y la Junta declaró que no y que el señor Alvarez Maroto había procedido en forma particular. Pero en la acusación presentada con anterioridad la Ferreteria Soley habla planteado responsabilidad de la Junta en las publicaciones calumniosas del señor Alvarez Maroto.

La Sala de Casación votó ayer

el asunto en los siguientes términos: "Acusación por calumnia de la Ferreteria Soley Sociedad Limitada contra Rigoberto Alvarez Maroto. Se declara a Rigoberto Alvarez Maroto autor responsable del delito de calumnia cometido por medio de la prensa en daño de Carlos Soley Reyes en calidad de gerente de la Ferreteria Soley Sociedad Limitada, y se le condena a sufrir veinte días de arresto en la Penitenciaría de esta ciudad, a suspensión de cargos y oficios públicos durante el tiempo de la condena; a pagar las costas personales y procesales del juicio y los daños y perjuicios ocasionados con el delito; se declara improcedente la declaración de responsabilidad civil solidaria de la Junta Central de Abastos. Inscríbase esta sentencia en el Registro respectivo".

(De "La Tribuna" de hoy).

San José, 13 de setiembre 1944  
Señor Director General de Policía  
Don DONATO YGLESIAS  
S. D.

Muy señor nuestro:  
Con la diligencia que a usted le es característica, esperamos que proceda con el grave problema que tenemos planteado en nuestro vecindario, relacionado con el gran daño que nos está causando el ganado que deambula por estos lados. Para nosotros es motivo de constante preocupación observar como se nulifican todos nuestros esfuerzos por hacer de este lugar un barrio jardín, pues hemos logrado que la sección forestal que está colaborando con nosotros en la siembra de palmeras y árboles, con instrucciones de la Municipalidad de San José, haya sido lamentablemente nula, pues todos los días amanecen estropeados por el ganado, los jardines y los árboles que recientemente se han sembrado. Esperamos pues, señor Director que usted proceda con energía frente a este problema que ha ce tiempo no se nos ha resuel-

to y que nos viene causando graves daños en los jardines de nuestra ciudadela.  
Atentamente,  
Guillermo Barquero,  
Prte. de la Junta Progresista.

## Cumpleaños de la señora Mary Bonilla V.

Hoy une un eslabón más a la hermosa cadena de su existencia, la bella señorita Mary Bonilla Villalobos. ULTIMA HORA le desea mil felicidades.

## MAÑANA SALDRAN LOS EXCURSIONISTAS PARA LIMON

Dimos cuenta ayer de la excursión que se está preparando en esta capital para visitar Puerto Limón durante los días de fiestas patrias. Los tiquetes han sido puestos a la venta en los siguientes establecimientos: La Moneda, frente a la estación del Atlántico, continúa La Esmeralda y en el Salón la Democracia, avenida San Martín.

Verdadero entusiasmo existe por visitar la bella ciudad del Atlántico durante estos días de descanso y de jolgorio popular.

## LIBERTAD - HEREDIA, UNIVERSIDAD - GIMNASTICA. CUALES LOGRAN COLOCARSE EN SEGUNDO LUGAR?

leerá las actas de la Independencia y del Protocolo de Límites entre Panamá y Costa Rica.

A las 5 p. m. — **TAR DE SAN JOSE** en el Templo de la Música bajo la dirección del Maestro Cantillano.

A las 7 p. m. — **GRAN RETRETA DE MUSICA LIGERA** en el Templo de la Música por la **BANDA MILITAR DE ALAJUELA**.

A las 9 p. m. — **BAILES POPULARES** en los **PARQUES DE MORAZAN**.

A las 9.15 p. m. — **GRAN FUNCION DE GALA** en el **TEATRO NACIONAL** con el gentil concurso de la **ORQUESTA SINFONICA NACIONAL** y la **Soprano de México MERCEDES CARAZA** en honor del Sr. Presidente de la República.

**SABADO 16 DE SETIEMBRE**

A las 11 a. m. — Grandioso concierto popular en el Templo de la Música por la **ORQUESTA SINFONICA NACIONAL** y la eximia cantante **MERCEDES CARAZA**, ofrecido por la Embajada de México en Costa Rica al pueblo de San José.

A las 5 p. m. — **GRAN RECREO** en el **PARQUE MORAZAN POR LA BANDA MILITAR DE ALAJUELA**.

A las 6 p. m. — Gran Concierto de Gala por la **Banda Militar de San José**, frente a la **EMBAJADA DE MEXICO**, en honor del Excmo Sr. Embajador de México.

A la 7 p. m. — **GRAN RETRETA** de Música ligera en el Templo de la Música por la **Banda de Cartago**.

A las 9 p. m. — **BAILES POPULARES** en los Parques de Morazán.

A las 9.30 p. m. — **JUEGOS PIROTECNICOS** en la Terraza del Parque España.

**DOMINGO 17 DE SETIEMBRE**

A las 8 a. m. — Inauguración de la nueva planta purificadora de agua para la canchía de **SAN JOSE** en Dulce Nombre de Tres Ríos.

A las 11 a. m. — Inauguración y Bautizo de la **'AVENIDA PANAMA'** (Frente a la Estación del Ferrocarril al Pacífico) con la presencia del Señor Presidente de la República, Poderes Legislativo y Judicial, Cuerpos Diplomático y Consular y los Colegios "Los Angeles" y "Juan Rudín".

A las 5 p. m. — Gran Recreo por las Bandas de S. José, Cartago, Heredia y Alajuela bajo la Dirección del Mtro. Cantillano, en el Templo de la Música.

A la 7 p. m. — **RETRETA DE MUSICA LIGERA** en el Templo de la Música por la **Banda Militar de Heredia**.

A la 9 p. m. — **BAILES POPULARES** en los Parques de Morazán.

**LUNES 18 DE SETIEMBRE**

A las 5 p. m. — Gran Recreo de Música seria en el Templo de la Música por las **Bandas Militares de San José, Heredia, Cartago y Alajuela**.

A las 9 p. m. — **Grandes BAILES POPULARES** en los Parques de Morazán.

A las 9.30 — **Juegos Pirotecnicos** en la Terraza del Parque España.

A las 12 de la noche. — **DISPARO DE BOMBETAS** anunciando la terminación de las Fiestas Patrias.

**Comisión Organizadora:** MANUEL RODO F., Presidente — OSCAR F. KOHRMOSER, Tesorero. — ROGELIO MONTAGNE C., Secretario. — EDUARDO HUITT — Dr. JOSE MA. ORTIZ — CESPEDES. — GUILLERMO FERNANDEZ — JE. SUS RAMIREZ.

# 130 POBLACIONES HAN LIBRADO LOS RUSOS EN 24 HORAS

**VIOLENTOS COMBATES AERIOS SE DESARROLLAN SOBRE LAS FILIPINAS**

PEARL HARBOR, 14. UP. — Créese que aviones yanquis basados en portaaviones están empeñados en violentos combates aéreos sobre las Filipinas centrales. El almirante Nimitz anuncia que doscientos aeroplanos y muchos buques de carga japoneses fueron destruidos el lunes cuando incursores navales norteamericanos martillaron las islas Panay, Negros y Cebú en el centro del archipiélago. Los últimos informes añaden que la batalla aérea continúa frente a recia oposición enemiga.

**EL CONSEJO DE LA ADMINISTRACION DE AYUDA Y REHABILITACION PARA LAS NACIONES UNIDAS SE REUNE MAÑANA EN CANADA**

WASHINGTON, 14. UP. — El consejo de administración de ayuda y rehabilitación para las naciones unidas se reunirá en Montreal, Canadá, mañana. Espérase que el tema más importante que se discutirá en la sesión sea la posibilidad de ayudar a la Italia devastada por la guerra.

**PROFUNDA PENETRACION LOGRARON EN LA LINEA GÓTICA TROPAS ANGLO-AMERICANAS**

BOLETIN, ROMA, 14. UP. — Tropas anglo americanas en Italia han penetrado profundamente en la Línea Gótica entre Pistoia y Lucca en el sector occidental.

**CONTINUA LA OFENSIVA AEREA SOBRE BERLIN**

LONDRES, 14. UP. — Bombardeos mosquitos de la RAF regaron bombas rompemanzanas sobre Berlín anoche. Esta fue la cuarta incursión a la capital nazi en cuatro noches.

**DURANTE 11 HORAS CAÑONEAN LOS ALEMANES LA COSTA SUDORIENTAL DE INGLATERRA**

EN LA COSTA S. E. DE INGLATERRA, 14. UP. — Los cañones en la costa francesa han estado lanzando el más intenso barrage de la guerra contra la costa sudoriental de Inglaterra. Durante once horas por lo menos dicha región costera se halló bajo el ataque incesante y parece que los alemanes están dando sus últimos golpes contra Inglaterra antes de que los aliados completen la costa septentrional de Francia.

**TROPAS SOVIETICAS IRRUMPIERON EN PRAGA, SUBURBIO DE VARSOVIA**

LONDRES, 14. UP. — Infórmase que tropas soviéticas han irrumpido en Praga, suburbio oriental de Varsovia. Una agencia noticiosa alemana asegura que se están desarrollando combates recios en las calles del suburbio.

**SE UNIO EL EJERCITO ROJO CON LAS FUERZAS DEL MARISCAL TITO**

LONDRES, 14. UP. — Un comunicado yugoeslavo revela que el ejército rojo se ha unido a las fuerzas partidarias del mariscal Tito en Yugoslavia. El comunicado no da a conocer el lugar del enlace, sólo dice que un pueblo ocupado por los nazis a ochenta kilómetros de la frontera búlgara fué reconquistado.

**MAS TROPAS ALIADAS IRRUMPIERON EN HOLANDA**

BOLETIN CUARTELES SUPREMO SALIADOS, LONDRES, 14. UP. — El comunicado aliado de hoy dice que tropas aliadas han atravesado la frontera Belga y han irrumpido en Holanda cerca de Maastricht.

**TROPAS NORTEAMERICANAS OCUPARON ROTGEN AL ABRIR UNA BRECHA EN LA MURALLA EXTERIOR DE LA LINEA SIEGFRIED**

CUARTELES SUPREMOS ALIADOS, LONDRES, 14. UP. — Las fuerzas de invasión yanquis en Alemania todavía no han encontrado verdadera oposición alemana. Poderosas fuerzas de tanques e infantería están irrumpiendo a través de la gran floresta a cinco kilómetros al suroeste de la ciudad de Aquisgrán. Otras tropas norteamericanas abriendo brechas en la muralla exterior de la Línea Siegfried han ocupado el pueblo de Rotgen. Al sur infórmase que aún otras columnas del primer ejército se han apoderado de Trier. Trier está en el sector donde los yanquis lograron la primera penetración en el Reich.

**TROPAS FRANCESAS TOMARON LANGRES**

BOLETIN, ROMA, 14. UP. — Unidades francesas del séptimo ejército norteamericano han tomado a Langres, situada a ciento doce kilómetros al noroeste del desfiladero de Belfort y a ciento ocho kilómetros al sur de Nancy. Por su parte, tropas yanquis se han posesionado de Villersexel, ubicada a 32 kilóme-

## PRIMERA SEMANA NACIONAL ANTIVENEREA

(11-16- Setiembre)

1944

### EL DEPARTAMENTO DE LUCHA ANTIVENEREA Y LA LIGA SOCIAL ANTIVENEREA

Invitan muy cordialmente al público para la proyección de una película antivenérea, cedida gentilmente por la Oficina de Coordinación, y que tendrá lugar el próximo Sábado 16 de los corrientes, en el Teatro América a las 10 A. M. — La entrada será gratuita.

tros al oeste de Belfort. Belfort es la puerta de entrada al suroeste del Reich.

**COMO SE INICIO LA OFENSIVA A LA LINEA SIEGFRIED**

FRENTE A LA LINEA SIEGFRIED, CERCA DE TRIER, 14. UP. — Grandes cañones norteamericanos abrieron ayer intenso bombardeo contra la línea Siegfried en una extensión de más de seis kilómetros. Las granadas destruyeron virtualmente tres aldeas alemanas usadas para reforzar el sistema de fortificaciones e hicieron volar por el aire algunos cuarteles alemanes y destruyeron los muros de una serie de pillboxes. Nuestra artillería está preparando al parecer un asalto por tierra de las fuerzas norteamericanas y atacó todo lo que había a la vista, pillboxes de concreto e instalaciones enemigas en las aldeas y blancos móviles. Es muy probable que hayan sufrido averías de mayor o menor consideración todos los pillboxes en seis kilómetros de la Línea Siegfried. Tan acertado era el fuego que los yanquis se anotaron un impacto directo en una de las quince pillboxes que quedan frente a nosotros después de haber hecho sólo media docena de disparos. Al despejarse el humo los destrozos de ese pillbox eran claramente visibles a menos de dos mil metros de las colinas de Luxemburgo desde donde observaba el bombardeo. Los cañones norteamericanos abrieron fuego a las tres de la tarde de ayer. Diez minutos después respondieron las baterías alemanas disparando por es-

pacio de cinco minutos sus piezas medianas. Entre las tres y las cinco de la tarde los norteamericanos hicieron un fuego tan infernal que algunos cañones se pusieron rojos. Ese fué el bautismo de fuego de esta parte de la Alemania de Hitler. A eso de las cuatro y treinta p. m. tanques norteamericanos penetraron en las posiciones enemigas a este lado del río y dispararon contra un grupo de casas al lado opuesto aumentado el estruendo que rodaba por las colinas y valles. Mientras tanto los luxemburgueses se apresuraban a encerrar el ganado en los establos y graneros esperando que los alemanes respondieran el fuego pero las baterías alemanas permanecieron silenciosas después de haber hecho fuego sólo por unos pocos minutos como se dijo anteriormente. Cada una de nuestras andanadas deja colas de algodón negro flotando en el aire como las manchas de un leopardo. Al terminar el bombardeo las nubes de humo cubrían el cielo. Ya no se oírán heil hitlers en esta zona y lo más probable es que los aldeanos apreten ahora los dientes y maldigan el tercer Reich. Hoy Hitler puede borrar de sus mapas las tres aldeas de ese sector. Mientras tanto la granada de uno de nuestros cañones ha caído al centro del mismo camino que lleva a Berlín y más al norte el primer ejército ya marcha por suelo del Reich.

**PENETRADAS LAS DEFENSAS EXTERIORES DE LA LINEA SIEGFRIED**

**CON UNA DIVISION ARMA DA NORTEAMERICANA 14. UP.**

Por Gorell, Corresponsal de la United Press. — Las defensas exteriores de la Línea Siegfried fueron penetradas en la vecindad de Roetgen después de un día de gran ofensiva por los norteamericanos, quedando ahora Aachen bajo el fuego de la artillería de los yanquis. Las pérdidas de éstos no han sido considerables después del ataque frontal contra lo que la propaganda alemana había presentado hasta hoy como inexpugnable barrera de oeste.

**DESTROZAN LOS RUSOS LAS DEFENSAS DE VARSOVIA**

MOSCU, 14. UP. — Causando tremendas bajas a los defensores alemanes el ejército soviético ocu-

pó hoy la estratégica ciudad de Lomza y continúa avanzando hacia Prusia Oriental mientras más hacia el sur otras fuerzas rusas están destruyendo las defensas de Varsovia admitiendo los alemanes que los rusos han penetrado en Praga, importante suburbio de la capital polaca. El despacho soviético también reportó que tropas rusas han llegado a la frontera de Polonia y Checoslovaquia en un embestida desde Krosno a Ciechan. (Según reportes del radio de Yugoslavia Libre se efectuó enlace entre el ejército ruso y patriotas del mariscal Tito en Negotin cerca de la frontera este de Yugoslavia. La radio alemana dijo que una columna de tropas soviéticas había avanzado a través de las montañas de Rodopi en la frontera búlgara penetrando en Grecia. El coronel von Hammer, comentarista militar nazi, dijo que los rusos están camino de Tracia).

### El suntuoso gran baile de esta noche en el Club Unión, con motivo de la Fiesta de la Independencia

Toda la sociedad costarricense se dará cita en el esplendoroso gran baile que en celebración de la tradicional Fiesta de la Independencia se llevará a cabo en los lujosos salones del Club Unión. De la sociedad de las demás provincias también concurrirán numerosas personas al mencionado festival que despertó delirante entusiasmo. Estas mujeres más bellas de Costa Rica con su presencia engalanarán el grandioso baile de esta noche en el Club Unión.

### LLEGO COLO COLO GUERRERO

Tuvimos la agradable sorpresa de saludar en la mañana de hoy al gran jugador panameño Cristóbal Guerrero, Colo Colo para la afición del istmo y la costarricense.

Colo Colo jugará con Libertad en los encuentros que aún serán celebrarse para decidir el campeonato de primeros categorías.

### GIMNASTICA UNIVERSIDAD, HEREDIA - LIBERTAD, LOS CUATRO LUCHANDO POR NO QUEDAR A LA COLA O POR ALCANZAR AL ORION.

# A LOS OBREROS SINDICALIZADOS

Con el fin de contribuir a dar lucimiento a los eventos escolares que se efectuarán en el Estadio Nacional, el Comité Nacional de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica acordó suspender la concentración de trabajadores preparada para el 15 de Setiembre a las 8 de la mañana al pie del Monumento Nacional.

Secretaría de Prensa de la CTCR.

# ORDENADA LA REPETICION DEL JUEGO GIMNASTICA - SEMINARIO

LO ACORDO ANOCHE LA FEDERACION AL RESOLVER LA APELACION DE LA GIMNASTICA

El informe del juez y una ampliación que se contradecía dieron motivo para ese pronunciamiento.— El juego deberá efectuarse el próximo martes en el Estadio Mendoza

La directiva de la Federación Nacional de Basketball, en sesión de anoche, resolvió la apelación que planteó la Sociedad Gimnástica Española sobre el juego de primeras divisiones Gimnástica-Seminario.

La apelación fué resuelta ordenando repetir dicho encuentro. El pronunciamiento se basó en el hecho de que el juez presentó su informe sobre el fallo apelado por la Gimnástica y luego, en la ampliación que le fué solicitada, incurrió en una serie de contradicciones.

Nacional de Basketball al ordenar la repetición del encuentro Gimnástica - Seminario dispuso que dicho encuentro se juegue el próximo martes en el Estadio Mendoza.

Del resultado del encuentro Gimnástica - Seminario depende ahora que el campeonato nacional de basket ball de primeras divisiones se empate entre Gimnástica, Orión y La Libertad pues si la Gimnástica triunfa el empate se produce y habrá de jugarse una serie de encuentros entre esos equipos para desempatar el campeonato.

Servicio Cablegráfico de la "UNITED PRESS"

## EL MIERCOLES 20 HAY BOXEO AMATEUR

SE EFECTUA LA TERCERA ELIMINATORIA Y APARECERA MAS GENTE DE PROVINCIAS

El próximo miércoles 20 de los corrientes en el ring del Estadio Mendoza se ha de efectuar la tercera eliminatoria por el campeonato nacional de boxeo amateur que con tanta dedicación y buen tino ha venido dirigiendo Mr. Hamilton.

El programa pasado fué muy gustado del público y los comentarios han favorecido grandemente a los boxeadores y al promotor. Se efectuaron diez peleas de tres rounds cada una, lo que hicieron 30 rounds en total, corridos a toda máquina en los que hubo emoción desde el principio hasta el fin.

Las delegaciones de provincias han empezado a hacer sus apariciones. Primero fueron los de Heredia que se apuntaron magníficos triunfos y con cuyas condiciones de arrojo y valentía se captaron las simpatías del público. El miércoles entrante serán los de Alajuela y dentro de pocas semanas tendremos a toda la república en acción.

El entusiasmo como decimos es grande y ya es mucho el público que se va dando cuenta de que las peleas amateur son más emotivas y espectaculares que las mismas profesionales.

## TRASMITIDOS SERAN MAÑANA TODOS LOS EVENTOS DEL CONCURSO DE CARRETAS

Con motivo del día de independencia de las cinco repúblicas centroamericanas, la estación de Londres de la British Broadcasting Corporation difundirá un programa especial que se escuchará en todos los países del istmo de las 8.30 — 9.00 p. m. el día 15 de setiembre.

La transmisión se iniciará con un mensaje de saludo pronunciado por el Doctor González Arévalo, encargado de negocios de Guatemala en Londres, y el único diplomático centroamericano que ha residido en la capital británica durante los cinco años de guerra.

En seguida un locutor de la BBC transmitirá un homenaje de saludo de la Estación de Londres dirigido a todas las naciones centroamericanas, seguido por los himnos nacionales de cada una de las cinco repúblicas. El programa especial termina con una adaptación radiofónica del poema "Tutecotzimi" del excelso poeta nicaragüense Rudecindo Darío.

## EN CONMEMORACION DE LAS FIESTAS PATRIAS SE JUGARAN LOS INTERSANTES ENCUENTROS LIBERTAD-HEREDIANO, UNIVERSIDAD-GIMNASTICA — DEPORTISMO, PATRIOTISMO

## CONCERTADA LA REVANCHA ENTRE PINO Y FRANCOIS GONZALEZ

ESTA MONUMENTAL PELEA SE CELEBRARA EL PROXIMO MIERCOLES 27 DE LOS CORRIENTES EN EL ESTADIO MENDOZA

En la tarde de hoy, fué firmada la pelea más espectacular y emocionante que pueda celebrarse en Costa Rica, con excepción, claro está, de nuestro máximo ídolo: Emilio Castrioto.

Los contrincantes para el la pelea a que nos referimos, son nada menos que John Pino y Francois González, es decir, dos exponentes del mejor pugilismo panameño y venezolano.

Estos bravos y corajudos boxeadores, hicieron un match tan brillante en fecha reciente que aún apasiona el comentario de los aficionados, pues mientras unos se inclinaban por conceder en ese evento el triunfo a Pino, otros se lo adjudican a González.

Lo realmente verdadero, es que tanto uno como otro, son capaces de dar una batalla inolvidable por su emoción, por sus lances dramáticos, por el colorido excepcional que adorna a ambos pugiles.

Esta pelea se verificará el próximo miércoles 27 de los corrientes en el ring del Estadio Mendoza a diez saltos.

Para concluir, podemos informar a nuestros lectores que ambos pugilistas iniciarán hoy su entrenamiento, bajo la dirección de sus respectivos conductores.

## A LOS MADEREROS EN GENERAL

Avisamos que por falta de espacio en nuestros patios, suspendemos de esta fecha en adelante y hasta nuevo aviso la recibida de trozas.

MADERAS NACIONALES, S. A.

Gerente: Mariano Struck.

Teléfonos: 3092, 4366, 5677.

Apartado: N° 1930.

## INVITADA COSTA RICA A PARTICIPAR EN LAS OLIMPIADAS SURAMERICANAS DE 1945

El gobierno de Chile formuló la invitación oficialmente, para que nuestro país concorra a esos eventos futbolísticos que se verificarán en el mes de febrero próximo

Fuimos informados ayer de la invitación hecha a Costa Rica, por el gobierno de Chile, para enviar una delegación balompédica a las Olimpiadas Suramericanas que tendrán verificación en el mes de febrero del año próximo. Los eventos deportivos que habrán de verificarse en este certamen suramericano

tendrán por escenario el estadio olímpico de Santiago de Chile, capital de esa república, que posee una capacidad para más de cuarenta mil espectadores. Esta invitación fué transcrita por nuestro gobierno al Consejo Nacional de Educación Física para su estudio y resolución.

## A ENTRENAMIENTO CONVOCASE A LOS FUTBOLISTAS

Concertada la temporada internacional con la Selección Guatemalteca de Fútbol, de cuya fama fueron portavoces los ticos que asistieron al último campeonato Centro Americano celebrado en San Salvador, a principios del presente año, se ha pensado en la conveniencia de llamar a entrenamiento general a los jugadores de primera categoría, pues los conjuntos que se enfren-

tarán a los chapines, deberán tener robustez y técnica suficientes para salir airoso de su compromiso con los poderosos balompedistas visitantes.

El seleccionador nacional, que se designe en fecha próxima, hará la designación de los refuerzos que fortalecerán a los equipos que se señalen para contender esta serie internacional con los chapines.

# Resultado del Concurso

promovido por el

## CONSEJO NACIONAL DE SEGURIDAD DE TRANSITO

LEMA:

- Primer premio: N° 16 — Rafael A. Avila P. . . . . C 200.00
- Segundo premio: N° 39 B. — Aficionada, apartado 155 . . . . . 50.00
- Tercer premio: N° 22 — Hermes Valenciano Soto . . . . . Mención Honorífica

EMBLEMA:

- Primer premio: N° 71 A — Alcides Méndez Soto . . . . . C 200.00
- Segundo premio: N° 40 — Jiménez Vega . . . . . 50.00
- Tercer premio: N° 72 — Marco Aurelio Aguilar . . . . . Mención Honorífica

DENTRO DE POCOS DIAS ESCRIBIREMOS A LOS INTERESADOS SOBRE LA ENTREGA DE LOS PREMIOS.

CONSEJO NACIONAL DE SEGURIDAD DE TRANSITO.

Antes de imprimir sus TRABAJOS DE IMPRENTA CONSULTE PRECIOS en los Tablones de

**TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTODUPLICADO**

Contamos con los mejores tipos, papeles seleccionados, y aseguramos la rapidez y puntualidad en el servicio.

218 CALLE CENTRAL TEL. 2114

# El Gran Cabaret El Molino Rojo

(ANTES MAXIM)

¡NO ESPERA ESTA NOCHE PARA BRINDARLE UNAS HORAS DE VERDADERA ALEGRIA. — ¡NO FALTE! —  
MAGNIFICA ORQUESTA — LICORES — CENAS — BAILE

## RUEGOLE PUBLICAR MI NOMBRE PARA QUE NO SE ME CONFUNDA CON EL SUJETO DE UNA INFORMACION DE USTEDES

Mi nombre es Alexis Berrocal Esquivel, soy músico de la banda y la sinfónica y nada tengo que ver con el infame sujeto de su crónica

Tuvimos ayer la visita del señor Alexis Berrocal Esquivel, músico de la banda e importante elemento de la Sinfónica Nacional, quien nos dijo lo siguiente: Ruegole publicar mi nombre para que no se confunda con el del sujeto de una información de ustedes.

En su edición de ayer, ÚLTIMA HORA consigna la nota sen-

sacional de un sujeto de apellido Berrocal, músico también, quien emborrachó con marihuana a su novia y la violó después.

Así pues, quiero aclarar que absolutamente nada tengo que ver con el tipo de dicha crónica. Con mucho gusto complacemos al señor Berrocal, a fin de evitarle mal entendidos.

## EL DOMINGO COMIENZA LA LUCHA PARA ALCANZAR AL ORION. HEREDIA-LIBERTAD, GIMNASTICA - UNIVERSIDAD, LA INCOGNITA PARA EL DOMINGO

### QUIEN QUISO

Viene de la 1ª pág.—

el cuerpo de un hombre, en forma incontinente. Pero los azares de la vida posiblemente determinaron que por aquellos días el general Guardia tomase asiento en otro sillón o en el sofá, y el tiempo transcurrido hizo que la trampa se oxidase, trabándola, y anulando aquella máquina de crimen muy digna de un Borgia.

Fué necesario, pues, una fuerte sacudida como la de ayer, para que el arma saltara atrozando el tapiz.

El sensacional descubrimiento plantea una interesante pregunta: ¿Quién quiso matar a don Tomás Guardia?

De la respuesta puede posiblemente uno de los capítulos más maravillosos de nuestra historia.

## TRANSMISION ESPECIAL MAÑANA DE LA BBC DE LONDRES

Todo ha quedado definitivamente arreglado para los grandes actos que se celebrarán mañana viernes en el Estadio Nacional con motivo de los segundos juegos olímpicos interescolares y del primer gran concurso nacional de carretas organizado este último por la Oficina de Coordinación de Asuntos Interamericanos— Sección de Costa Rica — Todos los eventos serán fotografiados para noticiarios cinematográficos y también serán transmitidos por varias estaciones radio-emisoras nacionales, entre ellas La Voz del Hogar, que presentará como novedad el pequeño locutor de seis años Mario Alberto Shaves Ortiz

## EN ESTADO GRAVISIMO, ENCUENTRASE EL CORREDOR DE BOLSA FERNANDO HERRERA

Don Fernando Herrera es un corredor de bolsa, quien el sábado pasado tuvo la desgracia de entrar en la cantina El Trueno, ocupada a la sazón por un grupo de maleantes. Estos sujetos, en forma insólita y salvaje, atacaron al señor Herrera, produciéndole la fractura de la mandíbula y hndiéndole la cabeza quién sabe con qué armas

Ayer en la tarde recogimos información de un suceso que merece una sanción fuerte y decidida por parte de las autoridades. Este suceso, como lo verán nuestros lectores, tiene al borde de la tumba al joven Fernando Herrera, conocido como corredor de Bolsa.

Según parece, este joven, el sábado anterior, entró a la cantina El Trueno, que a la sazón estaba ocupada por un grupo de maleantes, sujetos de la más baja extracción social, quienes, por algún u otro motivo, no vie-

ron con buenos ojos la llegada del señor Herrera, y en determinado momento todos ellos se lanzaron encima, atacándolo una forma salvaje. La tremenda agresión produjo la fractura de la mandíbula y el cráneo del joven Herrera, quien fué conducido al Hospital San Juan de Dios donde permanece en estado de suma gravedad.

Las autoridades han intervenido en el asunto y están haciendo las diligencias necesarias para efectuar la captura de los atacantes de Fernando Herrera.

## PERMANECERAN ABIERTOS LOS BANCOS EL LUNES 18 DE LOS CORRIENTES

Nos hemos enterado que por simbolismo de la ratificación de la confraternidad entre dos países vecinos y hermanos: Costa Rica y Panamá.

UPor esta razón, ha causado extrañeza que sean únicamente los bancos quienes nieguen a sus empleados sumarse en la participación de los festejos de ese

## Cumpleaños de don Alvaro Acuña Araya

Hoy celebra su natalicio don Alvaro Acuña Araya. ÚLTIMA HORA le envía sus cordiales felicitaciones.

magno día para la historia de ambos pueblos, en que definitivamente quedará zanjada la diferencia existente entre los dos países que por cuestiones de límites,

## GRAN BAILE DE GALA EN GUADALUPE

HOY — En el Club Sport Guadalupe a las 8.30 p. m. — HOY

Inauguración de su amplio, nuevo y moderno local, situado al costado Norte de la Plaza, 50 varas al Oeste de la Escuela vieja, en celebración del Campeonato Intercantonal de la provincia de San José.

GRAN ORQUESTA SOLIS CON 16 PROFESORES

Cuota para caballeros . . . . . \$ 3.00

Habrà tranvías y camiones después del Baile y un espléndido servicio de Cantina. Precios populares.

## — TEATRO LATINO —

Compañía TANCO — LORCA

HOY — A las 7 y 9 — Entrada . . . \$ 1.00

A beneficio de la Semana Antivenérea:

"LAS NIÑAS DE DOÑA SANTA"

Próximamente: "LAS CORSARIAS".

Próximo domingo:  
Un film extraño que intriga y arrebatá! La felicidad y la traición encarnados en una bellísima y fascinante mujer...  
**YO LA MATE**  
con Franchot Tone y Verónica Lake. Un éxito arrollador!

### RAVENTOS

A las 3, 7 y 9 . . . . . 1.05  
Enrique Muñio en la película más grandiosa del cine hispano:  
**EL VIEJO DOCTOR**

### CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 . . . . . 055  
Mirtha Legrand, en:  
**ADOLESCENCIA**

### AMERICA

**LOS MISERABLES**

### ADELA

A las 7 y 8.45 . . . . . 0,55  
**RITMO A TODA MAQUINA**  
y la extra de  
**EL SUPER HOMBRE**

### CASTRO

A las 7.30 . . . . . 0,60  
**CUANDO QUIERE UN MEXICANO**

Próximo miércoles 20 de setiembre! Grandioso homenaje y despedida de la exquisita soprano de México  
**MERCEDES CARAZA**  
A Precios populares!

Mañana, Viernes,  
15 de Setiembre de 1944!  
Michele Morgan, la mujer abismo en el intenso y sensacional éxito:  
**LA CITA**

Hoy Jueves,  
14 de setiembre

### PALACE

A las 3, 7 y 8.45 . . . . . 1.05  
Estreno de domingo! El éxito enorme y emocionante! Patricia Morison, John Carradine, Allan Curtis en el coloso:  
**EL VERDUGO**

### VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 . . . . . 70  
Eleanor Powell y R. Skelton en  
**MARIDO POR ACCIDENTE**

### MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 . . . . . 50  
Randolph Scott en el titán  
**BOMBARDEO**

### IDEAL

A las 7 y 8.45 . . . . . 50  
Laurel y Hardy en  
**VIGILANTES AEREOS**

### LIBANO

A las 7 y 8.45 . . . . . 75  
Cox Alvarado en el coloso  
**SAN FCO. DE ASIS**

### KEITH

A las 6.30 y 8 . . . . . 40  
**EL MEDICO DEL HAMPA**